

L'HOMME D'AUJOURD'HUI
Christian Bobin
Extrait de : Le Plâtrier siffleur

« L'homme n'est pas plus mauvais aujourd'hui qu'hier, il est seulement plus perdu. »

Comment nous sommes-nous perdus ?

Christian Bobin :

« En devenant ivres de notre savoir. Notre avidité, notre goût du succès, notre passion de l'abstraction et des chiffres, notre croyance aveugle en des images qui nous rendent aveugles nous ont perdus. Nous avons demandé aux technologies de vivre à notre place, de choisir pour nous. Nous avons remplacé les battements de notre cœur par des pulsations d'algorithmes. La vie est devenue peu à peu trop dure alors nous avons voulu que quelqu'un la prenne en charge pour nous. Mais nous avons oublié qu'en donnant la clé de la maison au serviteur, le serviteur pouvait en devenir le maître. »

Interview de Christian Bobin dans Le Journal du Dimanche (Entretien du 3 juillet 2021)